



Despacho del Ministro

Bethancourt destaca logros contra la trata de personas



Los operativos contra la trata de personas fueron el resultado de un conjunto de acciones concretas para la prevención, la judicialización de los tratantes, la protección de las víctimas y la creación de alianzas para movilizar recursos de cooperación, dijo el ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt.

El ministro, quien participó en una reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre la evaluación del Plan de Acción Mundial de las Naciones Unidas para Combatir la Trata de Personas, que se realiza en Nueva York, informó que se han desarticulado 15 redes, se han judicializado a los tratantes, se han iniciado 10 procesos, tres finalizados, incluidas tres sentencias condenatorias, y se rescató a más de 150 víctimas de este flagelo entre 2015 y 2017.

En esta reunión de corte internacional, destacó que para la administración del presidente de la República, Juan Carlos Varela, la prevención y combate contra la trata de personas es un componente prioritario de la estrategia de seguridad ciudadana, enfocada en garantizar los derechos humanos y proteger la plataforma de servicios de clase mundial y conectividad de Panamá del crimen organizado, a fin de que no sean utilizadas para actividades ilícitas.

El Ministro mencionó las acciones significativas que ha hecho Panamá para enfrentar este delito, como la activación de la Comisión Nacional contra la Trata, integrada por 16 instituciones del sector público, así como representantes del sector privado y organismos internacionales, entre otros logros.

Capturas y deportaciones de delincuentes

El ministro Alexis Bethancourt resaltó logros obtenidos con las capturas de delincuentes extranjeros de alta peligrosidad y perfil, producto de operaciones policiales que se han hecho a nivel nacional, en coordinación con autoridades de los países donde eran requeridos.

Bajo la administración del presidente Juan Carlos Varela se han suscrito más de 20 acuerdos de intercambio de información de seguridad, inteligencia y alertas migratorias con países de la región, en adición a los mecanismos existentes con Interpol y otros organismos de seguridad que facilitan la identificación, verificación y aprehensión en Panamá de personas requeridas por la justicia.

Entre estos aprehendidos están el colombiano Dumar Alejandro Quintero Otalvaro (a) “El Paisa”, quien al momento de su captura, en el área de Chepo, pertenecía al “Clan Usuga”, un grupo del crimen organizado colombiano dedicado a delitos como: secuestro, extorsión, homicidio y narcotráfico.

Otro de los detenidos fue el exgobernador de Quintana Roo en México, Roberto Borges, quien era solicitado en ese país por los delitos de operaciones con recursos de procedencia ilícita, peculado, aprovechamiento ilícito y ejercicio indebido de funciones públicas. Borges fue detenido por las autoridades panameñas en el aeropuerto de Tocumen, cuando pretendía subir a un avión con destino a Europa.

Igualmente las autoridades panameñas detuvieron y deportaron al cubano Omar Prieto Solís, quien era solicitado por los delitos de delito de blanqueo de capitales y lavado de activos. También se confirmó que tenía vínculos con los norcoreanos que estuvieron involucrados en el tráfico de armas dentro del barco Chong Chon Gang.





Despacho del Ministro

Se crea comisión para evaluar pago a policías jubilados



El ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt, creó una comisión técnica para analizar el pago de 2 millones 541 mil de dólares en vacaciones vencidas y adeudadas a policías jubilados por la institución desde hace más de 20 años.

Ministro encabeza operativos en San Joaquín



El ministro Alexis Bethancourt encabezó un operativo de prevención con 40 miembros de la Fuerza de Tarea Conjunta Águila, realizado en los multifamiliares de San Joaquín en Pedregal. Unos 40 miembros de esta nueva fuerza de tarea se desplegaron cerca de la cancha de fútbol, para detectar la presencia de personas que fueran requeridas por la ley o tuvieran casos pendientes.

Designan nuevo subdirector del Senafront

Mediante Decreto Ejecutivo N° 222 del 27 de junio de 2017, firmado por el presidente de la República, Juan Carlos Varela y el ministro de Seguridad Pública, Alexis

Bethancourt, se designó como nuevo subdirector del Servicio Nacional de Fronteras (Senafront), al comisionado Oriel Óscar Ortega Benítez.



Observatorio de Violencia y Criminalidad en San Miguelito

La creación del Observatorio de Violencia y Seguridad Ciudadana es un proyecto importante para que autoridades locales del distrito de San Miguelito y el alcalde Gerald Cumberbatch puedan recopilar y procesar datos sobre la violencia y criminalidad, que permitan la creación de políticas públicas de seguridad para lograr mejor desarrollo en este sector.

Así se pronunció el ministro Alexis Bethancourt durante la inauguración del Observatorio, que tiene su centro de operaciones en la Alcaldía de San Miguelito, en donde se recibe asistencia técnica del Sistema Nacional Integrado de Estadísticas Criminales (Siec) del Minseg y del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (Pnud), a través del proyecto “InfoSegura”.





Despacho del Ministro

Ceremonia de jubilación de oficiales



El ministro Alexis Bethancourt encabezó la ceremonia de jubilación de tres comisionados de la Policía Nacional, tras culminar 30 años de servicio y entregó espadines a 306 cadetes de la Escuela de Oficiales Dr. Justo Arosemena, ubicada en antigua base “Fuerte Davis”, en Colón.

En su mensaje de fondo Bethancourt dejó claro que el servicio policial debe caracterizarse por la abnegación, la disciplina, el honor y el respeto a la institucionalidad, porque no es un servicio que se presta para el beneficio personal.

Policía de Colón recibió equipos rodantes



La Policía Nacional de Colón recibió 35 equipos rodantes para vigilar, patrullar y reforzar la seguridad en la provincia, donde se desarrollan programas preventivos y represivos contra la delincuencia y el crimen organizado.

El ministro Bethancourt expresó su interés de propiciar la toma completa de Colón contra los actos de violencia. “Los colonenses se merecen vivir en un ambiente de paz y sana tranquilidad”, indicó.

En el acto se entregaron 20 autos, tipo “pick up”, 4×4 doble cabina, cuatro buses Coaster, cinco motos para la Policía Motorizada “Linces”, cinco motos para unidades de la Policía de Tránsito y un panel semigrande, a un costo total de un millón 104 mil 343 dólares.

Disminución de homicidios en tres años de Gobierno

El ministro Alexis Bethancourt presentó el informe de gestión de los tres años de Gobierno, el cual revela logros significativos tales como: el decomiso de drogas, reducción de la tasa de homicidios de 17 asesinatos por cada 100 mil habitantes a 9.5 y la disminución en más del 30 % de los delitos de alto impacto, en comparación con gobiernos anteriores.



La base de estos logros, añadió, están en el desarrollo del Eje 4 de Seguridad del Plan de Gobierno del presidente, Juan Carlos Varela, del 2014 a 2017. “Estamos regresando a las cifras de homicidios que se registraban a principio del año 2000.”, añadió.



Despacho del Ministro

Encuesta de victimización: base para plan de seguridad 2017-2030



Panamá es el único país en Centroamérica que ha organizado la “Primera Encuesta Nacional de Victimización y Seguridad Ciudadana”, la cual permitirá obtener información de estadísticas sobre delitos que afectaron a la población, señaló el ministro Alexis Bethancourt.

El Minseg y la Contraloría General de la República hicieron este sondeo del 3 al 30 de julio de 2016, en donde se entrevistó a personas mayores de 18 años, residentes en unas 16 mil 296 viviendas en áreas urbanas de la provincia de Panamá y en los distritos de Panamá y San Miguelito.

Los resultados de la encuesta de victimización servirán de base para la creación del Plan de Seguridad 2017-2030. Esta iniciativa contó con el respaldo del Programa de Seguridad y Cooperación con Panamá (Secopa por sus siglas en inglés), financiada por la Unión Europea, la colaboración del Sistema Nacional Integrado de Estadísticas Criminales (Siec) y la Oficina de Seguridad Integral (Osegi).

Invierten \$5.3 millones para la Policía Nacional

Primera palada que dio inicio a la construcción de cuatro proyectos, tres de ellos en el Instituto Superior Policial (Ispol), ubicado en Gamboa y uno en la sede principal de esta institución, en el corregimiento de Ancón, a un costo

de 5 millones 383 mil 902 dólares para beneficio de las unidades policiales y de la sociedad panameña.

Estos proyectos son necesarios para que los miembros de la Policía Nacional se capaciten de manera integral y estén preparados para combatir la delincuencia y garantizar la seguridad ciudadana en el país.

El objetivo es tener policías profesionales y que tengan mayor acercamiento con las comunidades para brindar protección”, dijo el ministro Bethancourt.



Proyectos preventivos de la Rediip en Colón

Ministros de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt y de la Presidencia, Álvaro Alemán, presentaron los avances de la Red Interinstitucional de Intervención para la Prevención (Rediip), que se implementó en la provincia de Colón para atender problemas sociales y combatir la delincuencia.

La actividad se realizó en la sala de reuniones de la Asociación de Usuarios de la Zona Libre de Colón, en donde ambos ministros y los coordinadores de la Rediip, explicaron a siete viceministros de Estado y directores de entidades públicas sobre los nuevos programas preventivos que se desarrollarán en la provincia y en otras del país.

En la red se tiene un enlace y se está mejorando la calidad de vida de las familias colonenses. El secretario técnico del Minseg, Alejandro Melo, indicó que según el diagnóstico o pronóstico, desplazarán la acción de esta red interinstitucional, la cual trabajará con nueve ministerios para atender los problemas en las comunidades.